Graines de méteil



Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°7 - Novembre 2023



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

Bien vivre ensemble en rural, quelle est la contribution des chrétiens ?

D'avril à octobre, 5 soirées ont rassemblé plus de 300 personnes dans cinq territoires ruraux du diocèse de Saint-Etienne afin de donner suite à Terres d'Espérance. A lire les comptes-rendus, j'ai été impressionné par le bien-fondé des thèmes abordés et la moisson des témoignages. Il faudra y revenir. Être artisan de paix et de solidarité, tisser des liens, agir pour la biodiversité et l'environnement, prendre soin des plus fragiles, favoriser le dialogue à tous les étages, développer les arts et la culture, etc... Oui, tout cela est nécessaire pour vivre en chrétien. Oui, tout cela est l'horizon commun si, au-delà des différences et des divergences, nous voulons contribuer à une société plus fraternelle, plus hospitalière et plus heureuse. Aussi indispensable que ce soit, je me suis demandé si cela, qui est déjà immense, suffisait à dire la contribution des chrétiens ? Ma réponse ajoutera la halte pour l'offrande, la bénédiction et l'action de grâce. Tenir ces moments de gratuité devant les hommes et le Seigneur et offrir les mots et les maux du monde.

contact Alain Arnaud, diacre ab.arnaud@wanadoo.fr

LABORATOIRE

Journée de la Mission Rurale Tarbes et Lourdes en mode "SEMEURS DE CHANGEMENTS"

Cinq passages pour vivre des chemins de conversion : Passer d'une approche théorique, parfois dépréciative, à une considération positive, constructive et active de l'écologie / Passer d'une idée à une conversion qui engage notre mode de vie et notre modèle de production / Passer de l'inquiétude à oser parler d'espérance/ Consentir à « un moins qui soit un plus »/ Relier les petits gestes et les grandes décisions.

Une dizaine d'initiatives locales, témoins d'archipels de résilience, de liens, d'apprentissages communs et de création d'imaginaires pour se projeter dans un monde plus sûr, plus juste, plus durable, pour faire face au défi de l'allongement de la vie, pour faire confiance à une jeunesse qui ose, pour marcher en Eglise.

Des attitudes pour un avenir responsable : Faire l'option de la mesure (limite) et savoir refuser l'« illimité »/ Faire le choix d'une vie saine et sobre/ Partager ce que nous avons reçu (et réalisé) et ce que nous sommes devenus / Être et demeurer en écoute . Benoît Guillard

Congrès MISSION, Rouen

Visibilité, proximité et lisibilité, trois clés pour une pastorale rurale plus missionnaire

Oser sortir du cercle et des pratiques habituelles de sa paroisse. Découvrir et aller chercher en nous l'audace de vivre et de partager fraternellement la foi chrétienne (en famille, paroisse, diocèse). Inviter les baptisés à prendre délibérément leur vie de baptisé en main pour mieux vivre leur engagement du « Je crois en Dieu!».

Faire de nouvelles et belles rencontres en rejoignant les personnes dans leur lieu de vie, là où elles habitent. **Par la proximité** et des actions de convivialité, faire découvrir peu à peu le chemin vers le Christ à ceux qui en sont loin et qui le cherchent.

Lire ce que l'Esprit dit à l'Eglise quand on appelle de nouvelles personnes, quand on reçoit des apports extérieurs une nouvelle confiance. Leur impulsion participe à la dynamique de l'animation pastorale et renouvelle peu à peu les équipes. C'est le mérite du regard neuf pour écouter, appréhender et comprendre la nécessité du rebond dans une pastorale plus missionnaire.

Edgar Dauger



Père Arnaud FAVART Mission rurale Pour un contact rural@cef.fr

